



Por ello se explica para que el espectáculo que proporcionan sea hermoso, atrayente, de los que congregan miles de personas, ávidas todas ellas de acompañar con el pensamiento y el deseo á los que intrépida y valientemente se dedican á tan delicados sports.

Valencia está sobreabundando estos días las primicias del festejo más atrayente de cuantos se han celebrado durante nuestras fiestas.

Con la de ayer son dos las ascensiones verificadas por el «Alfonso XIII» del Aéreo Club de Madrid y las dos tripulando el balón los Sres. Herrera y Enriquez.

En esta última no los acompañó la tiple señorita Fons á quien su padre había prohibido telegráficamente realizar ascensión alguna.

El fuerte viento que soplabá ayer tarde no fué obstáculo para que muchos miles de personas acudiesen á presenciar la ascensión, llenando el interior y los alrededores de la fábrica de gas Leblón donde se había de proceder al inflamiento.

El Sr. Santamía dió las órdenes oportunas á las cuatro en punto de la tarde, y á las cinco se presentaron los expedicionarios señores Herrera y Enriquez.

El «Alfonso XIII» tomó 1.600 metros cúbicos de gas y á las cinco balanceábase orgulloosamente dispuesto para la ascensión.

Se colocaron en el cesto 15 sacos de lastre de 16 kilos, vendas y flores.

Interrogados los viajeros acerca de sus propósitos y de la duración de su viaje, replicaron que no tenían intención de alejarse mucho, ya que se proponían descender dentro de un perímetro de 15 kilómetros.

Antes de la partida del globo salieron á caballo por carreteras los señores conde de Villar, Ferrandis, Sanchis, Bosch, Bonanocio, Mompó, Palliser, Llorens y otros.

A las 5:35 de la tarde los aeronautas se colocaron en el cesto y dieron la voz de «Suelta».

El «Alfonso XIII» se remontó majestuosamente como la primera vez, y sus tripulantes saludaban al público, que les aplaudía con entusiasmo.

Tomó la dirección S. O., pero después, al llegar á unos 500 metros de altura, encontró aire contrario, tomando dirección N.

El «Alfonso XIII», impelido por el viento que soplabá, llegó hasta Alfatar, y entonces sus tripulantes, aligerándole de carga, remontáronse, y encontrando otras corrientes de aire, empezó el globo á retroceder hacia la ciudad, describiendo en su trayectoria una curva.

A las seis y cuarto cruzaba el «Alfonso XIII» por la ciudad, y los que la observaban han podido ver que del globo tiraban lastre.

El globo, siguiendo la curva indicada, salió de Valencia por entre los puentes de la Trinidad y del Real, alejándose.

A las seis y media cruzaba el «Alfonso XIII» por Alborays, y cinco minutos después pasaba por Meliana y Casas de Bârcena, situadas en la carretera de Barcelona, entre el indicado pueblo y Bonrepós.

A las siete en punto dirigíase el «Alfonso XIII» hacia el Norte, descendiendo.

Los viajeros, cumpliendo sus propósitos, querían ganar tierra cerca de uno de los pueblos de nuestra hermosa vega y así lo realizaron, abriendo la válvula, y descendiendo rápidamente en un campo de cebollas del término de Godella, campo muy próximo á Burjasot.

Los vecinos de ambos pueblos salieron á presenciar el descenso que realizaron los señores Enriquez y Herrera con toda felicidad y satisfacción de la excursión.

Apenas habían tomado tierra ambos expedicionarios llegaron á caballo los amigos que salieron en su persecución y que en dos ó tres ocasiones habían sido engañados por las evoluciones del «Alfonso XIII».

Los caballos llegaron poco menos que reventados.

Los señores Herrera y Enriquez estuvieron en Godella, donde visitaron al alcalde para abonar los desperfectos que el globo había causado al descender.

Efectuado esto, regresaron á caballo á Valencia los viajeros, á los que acompañaban los amigos citados y un buen pelotón de ciclistas.

La próxima ascensión. Se nos dice que la próxima ascensión del «Alfonso XIII» es muy probable que se celebre el día 20, á las siete de la tarde, con objeto de pasar la noche en el aire y descender al amanecer.

El Turia Cinematógrafo Moderno SAN VICENTE, 123 y 125, frente á San Gregorio

Este grandioso en las películas más celebradas en París.—Sesiones de cinco tarde en adelante. Entrada general, 10 céntimos.—Preferencia real

# Noticias

Señor Alcalde: Tenga usted la bondad de preguntar á cualquier vecino de los poblados marítimos quién es el Pernal de Cabañal.

Todo el mundo allí conoce por ese apodo á cierto sujeto intruso que va los lunes á la Casa Consistorial y que, en otros tiempos, cuando el caciquismo privaba en aquel poblado, ejerció cargo de elección popular y apadó cuando pudo para hacerse con huecos y cuartos.

Parce que está casi ciego, pero ve á la legua el punto en donde se puede pescar una peseta á otro material de valor.

Está viejo y achacooso, pero es más por las picardías y por los malos hechos, que por los años.

Tiene la monomanía del mando, y actualmente está semeándose mucho al que fué popularísimo alcalde de barrio Cavanilles.

Carece de vergüenza en absoluto; porque si la tuviera, no se atrevería á salir de casa, ni mucho menos á entrar en la Casa Consistorial.

Llevaba un apodo de familia; pero ahora el vecindario, con excelentes motivos y singular aliento, lo ha rebautizado con el significativo alias de Pernal de Cabañal.

Por Pernal de Cabañal más ruin que el andaluz, porque aquí, al fin y al cabo, lucha con la guardia civil, pero éste no ha tenido ese valor: ha robado á mansalva.

Convenga que usted tome medidas, ya que no para capturarle y enviarle á presidio, (muchos están allí por menos), siquiera para contentarle y anularle.

Y tal vez en un expediente que, según noticias, se va á instruir, encontrará usted, señor Alcalde, motivos para castigar á ese sujeto.

Dur con el Pernal de Cabañal, señor Alcalde: en nombre de la moral y de los intereses públicos.

Por las señas que hemos dado, seguramente que usted, y todos cuantos nos lean, sabrán á quién nos referimos.

En la sesión de ayer, el esquifol García Durás, tragó mucha bilis.

Allí le sacaron á relucir algunas de las muchas... irregularidades que ha cometido en el Cabañal, entre ellas la del manantial público, que metió en un huerto que dice él que es suyo.

Y aun faltó que le echasen en cara las ca-

rotadas de tierra que se llevó de la acapul-

para su huerto; y sepa que no le echaron eso en rostro, por no ensuciarle más.

El Parranto ha sido una formiguica por su casa; pero aquellos eran otros tiempos. Ahora el pobre Parranto, tendrá que reprimirse, ó le roventarán de un disgusto.

Se va á instruir expediente, porque el concejal Sr. Mira recogió ayer nuevas denuncias, y serán castigadas las extralimitaciones cometidas por el que, luego de desaparecidos del Consistorio Fosar y Jiménez del Río, bien puede ser tenido como el más desahogado de los esquifos.

Vañto papelito está jugando el Parranto en la presente temporada.

Sin atreverse á asistir á las comisiones, sentado y aislado como un hongo durante las sesiones de los lunes, sin cara ni derecho para chistar y recibiendo constantemente desprecios y chisparrones.

Todo por el gustazo de disfrazarse de concejal y ver si todavía se puede hacer alguna cosita de las que se hacían en los tiempos del vergonzoso caciquismo parrantil en el Cabañal.

La Vos pierde el juicio cada vez que le damos un golpe en el hocico.

Y perdido el juicio, los mayores disparates se le antojan lógicos y los absurdos, irrefutables verdades.

Para La Vos la misma importancia tiene la condona de unos arbitrios que á nadie se condonan que la visita de la banda de la Guardia Republicana de París.

¡Son unos genios esos de La Vos!

Y no les parece bien que una comisión de concejales, vaya á Tarragona ó Castellón á recibir á la citada banda, porque sin duda esa gente no ha salido más allá de Paterina, Alfatar y Nazaret y cree que Tarragona ó Castellón están muy cerca de San Fostur-burgo...

¡Conque es lo mismo la injusta pretensión de unas monjas que quieren que se les dispense lo que todo el mundo paga que los gastos que origine la visita de una banda extranjera á Valencia?

Pues es; nosotros vamos á seguir esa lógica modernista.

Un alcornoque y un personaje de La Vos son dos seres perfectamente iguales...

El delegado de Hacienda, haciendo eco de la justicia de las observaciones que en favor de los dueños de las barraquetas hacíamos en El Pueblo de ayer, y atendiendo á la vez las explicaciones que los propios pequeños industriales le hicieron ayer mañana en la visita que le dieron, ha respondido favorablemente al asunto de su tributación al Estado.

Los dueños de las barraquetas de baños abonarán al Estado, en concepto de contribución industrial, 7 pesetas un vez de 70, que se les exija por la inspección.

No esperábamos menos de la rectitud del Sr. León Villanueva.

El legítimo PETRUCO GAL es el mejor producto para el pelo, desmenuado de las imitaciones que son ineficaces y á veces peligrosas. Véase anexo 4.ª plana.

La velada literaria que debía celebrarse hoy en la Asociación de Obreros en General ha sido aplazada para mañana á las nueve de la noche, en virtud de verificarse hoy la Kermesse organizada por la comisión de Beneficencia de la Junta de Faria. A dicha velada pueden asistir los socios con sus familias.

De regreso de Barcelona la tiple señorita Vicenta Bonastre, exalumna de la sociedad coral «El Micalet», en atención á la comisión de Fiestas del Ateneo Mercantil y á dicha sociedad, tomará parte en la función organizada á beneficio de la Faria, en el teatro Principal, en la zarzuela «Moros y Cristianos».

Los monárquicos rababan de júbilo al saber positivamente que la infanta Isabel viene á Valencia. Se dispusieron á dar patente nuestra de su fe monárquica. Reunieron en el despacho del gobernador y se arrancaron con un programa del alcalde que es una deliciosa monarquía.

Véase la clase: El día 28 misa en la Virgen; por la tarde toros y desfile en la Alameda.

Con estas novedades la infanta Isabel se quedará encantada...

Día 30.—Por la mañana visita al Hospital provincial, Casa de Beneficencia y Casa de Misericordia.

Por la tarde entrega de las llaves de las seis casas para obreros recientemente adjudicadas por el Patronato en el barrio de Jesús, y después al certamen de tiro de pichón, que se celebrará en la plaza de Toros.

Por la noche, de siete á nueve, té en casa de los marqueses de Benicarló; después á los Juegos Florales de Lo Rat Penat, y después á la faria.

Día 31.—Por la mañana visitará el Museo, Catedral, Lonja de la Seda y demás edificios públicos. Después saldrá en tren para asistir á una paella, obsequio del Ateneo Mercantil, y que se celebrará en La Vallesa de Mandor ó en La Ellana ó en alguna otra finca, pues aún no está determinado el punto. Después de la paella se celebrará tiro de pichón á brazo, para que doña Isabel conozca la costumbre valenciana en esta clase de sport.

El regreso á la capital lo hará en automóvil, para tener tiempo de visitar aún por la tarde algunas fábricas y talleres, con el fin de que conozca la industria valenciana.

Día 1.º de Agosto.—Por la mañana visita á la fábrica de Tabacos y al Asilo de Lactancia, y después paseo general por toda la ciudad. Por la tarde asistirá á la Batalla de Flores y por la noche á la Alameda.

Al regresar al hotel se cantarán á bases frente al mismo.

Este itinerario fué aprobado en principio. Todo esto lo han discurrido los monárquicos; es decir, que para que se vea el cariño que á la monarquía profesan, acordaron invitarla á comer... en casa de un amigo, llevarla á pasear á la Alameda, invitarla á ver el puerto; festejos todos carísimos, pero los monárquicos no se paran en barras.

Véase si son rumbosos: El día 28 no gastan mucho, pues la misa como domingo es obligatoria. Una entrada para los toros (si no la rogala la empresa) 450 pesetas. Desfile en la Alameda; no cuesta un céntimo, pues también se ha acordado que la infanta use el carruaje de... el marqués de Benicarló. Total de gastos el día 28, 450 pesetas.

Día 30.—Ni un céntimo.

Día 31.—Ídem, ídem, ídem, pues para el viaje pondrá la empresa un tren especial.

La paella la paga el Ateneo Mercantil. Día 1.º de Agosto.—El único festejo que se paga son las albass, por las que se pueden pagar hasta cinco pesetas.

Total de los festejos organizados por los monárquicos para obsequiar á la infanta Isabel: nueve pesetas cincuenta céntimos...

Y luego dirán que los monárquicos no son rumbosos; 17 individuos y el Gobernador han acordado gastar en obsequios á la infanta 950 pesetas; es decir, están conformes en gastarse cerca de once perritas por barba en festejos.

Al Sr. Olemente Lamuela le supo indudablemente á poco, y propuso que el sábado 28 la infanta asistiera á la salva en la Virgen, que tampoco cuesta un céntimo.

# Nuevo papel de fumar AUTOMATICO

Con librito ó estuche, 70 hojas engomadas y automáticas, de papel de primera calidad, ceniza blanca, al pelo corriente de cinco céntimos.

El mejor, más cómodo y más económico de los papeles de fumar.

De venta en estancos y kioscos

# EL PASAJE

CAMISERIA DE ABDON IBANEZ

El mejor surtido en camisas, corbatas, cuellos y puños, géneros de punto. Especial surtido en pañuelos de seda.

Plaza de Cajeros, 3 y 5 y Pasaje de Ripalda, 2 y 4

# LA FABRIL VALENCIANA Sociedad anónima

Única fábrica en España de máquinas para hacer toda clase de géneros de punto. Máquinas para coser de todos sistemas.

Talleres, Alameda Oficinas, Nave, 3, entresuelo Exposición y venta: Comedias, 28

# Auban y Compañía, ingenieros

OFICINA ELECTRO-TECNICA

Estudios, proyectos y presupuestos, maquinaria agrícola é industrial; Suministro de material eléctrico para alumbrado, telegrafía y telefonía APARATOS ELECTRO-MEDICALES, RAYOS X, etc. Instalación completa de centrales de electricidad. Reparación de maquinaria y aparatos eléctricos de todas clases. Dirección técnica de centrales de electricidad para alumbrado y fuerza motriz. Ave María, 7, Valencia. Teléfono 706. Apartado de Correos, num. 63.

SUCESOR: J. AUBAN, INGENIERO

# Banco de Valencia

Fundado en el año 1900.—Calle de Peris y Valero (antes Paz)

Opeaciones de banca en general. Cuentas corrientes. Caja de ahorros. Imposiciones á fecha fija. Horas de caja, de diez á una mañana y de tres á cinco tarde

# Las Barracas

Liquidación en toda clase de BORDADOS.—Comprando cierta; cantidad; se rebaja un tanto por ciento.

Los aldogones de esta casa siguen siendo los mejores como hasta la fecha. Descalzo y Villena, llop, núms. 8 y 10

varias cuentas y certificaciones; concediendo licencia de 30 días al contador Sr. Carbonell; dadas por enterada del movimiento de altas y bajas por accidentes del trabajo; declarar más ventajosa la proposición de D. Rafael Terol para el suministro de carbón mineral con destino á los servicios del puerto, y autorizar al presidente para que invite á visitar las obras del puerto á la infanta Isabel y al ministro de Fomento.

La Sociedad de Ojos Negros inauguró el servicio del ferrocarril al puerto de Sagunto, y con tal motivo dispuso ayer que las 3.000 pesetas consignadas para invitar á determinadas personalidades y obsequiarlas con un «lunch» le sean entregadas al Gobernador para que las distribuya á los pobres en la forma que estime más conveniente.

Digno de los mayores elogios es el feliz acuerdo de la Sociedad Minera de Ojos Negros.

La junta directiva del Canal de Navegación del Turia, acompañada de unos 200 interesados, visitó ayer al Gobernador, en queja contra la junta de riegos por haber construido una presa en dicho canal, impidiendo la navegación, siendo así que pudo utilizarse para el riego otras aguas propiedad del canal, que hoy se pierden en el mar.

El Gobernador nos ordenó que formularan por escrito sus pretensiones, y así lo hicieron.

CONSEJO UTILITARIO.—La pereza en las digestiones, causada por disgustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el «Elisir Estomacal de Sâiz de Oarros». Trece años de éxitos constantes. Exljase en las etiquetas de las botellas la palabra «Stomaxil», marca de fábrica registrada en Europa y América.

Malto Kneipp facilita la digestión.

Ayer recibió el Gobernador civil un telegrama del director de la Escuela Normal de Sevilla, padre de la tiple Julia Fons, rogándole prohiba á su hija ascender en globo.

Pérez Moso ha comunicado la prohibición á dicha tiple.

La Sociedad de Maestros peluqueros nos ruega la inserción de lo siguiente: «Se convoca á junta general ordinaria para hoy á las cuatro de la tarde.

Entre otros asuntos de interés se discutirá la adquisición de navajas y demás instrumentos anexos al gremio.

Se engarce la puntual asistencia.—El secretario, A. Gómez».

La boca perfumada con el aroma de la rosa y de la menta, tiene siempre los elegantes, que se enjugan con el acreditado dentífrico «Lícor del Polo», lo mejor para la dentadura.

Depósito legítimo de Agua de Benasal. San Vicente, 178, casa de colores.

# QUINA-BOMBO

el único aperitivo higiénico.

Abanicos, sombrillas, boquillas de ambar y espuma y demás artículos. Casa Bruguera, San Vicente, frente San Fernando y chaflán de la plaza de Santa Catalina.

Fiquer, dentista, Plaza Reina, 7 y 9.

Urberuaga de Ubiña.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especial para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídale memoria y guía. Se remite gratis.

Ventiladores eléctricos, á precio de fábrica. Almacén de material eléctrico, Vicente López, San Vicente, 97, teléfono 834.

Confeción y corte elegante por D. Isidro Almgro, cortador que fué de la casa Piqueras y Server, Oarrieros, 3, principal (frente á las Escuelas Pías).

# Crónica de sucesos

Robo Anoche entraron ladrones en la casa nú.

mero 21 de la calle del Padre Jofré, llevándose varias alhajas de ososo valor.

Los cacos, como de costumbre, no fueron habidos.

# Amago de incendio

A las diez y media de anoche hubo un comato de incendio en un horno de la plaza de la Jordana, en el cual se incendió la chimenea.

Después de producir gran alarma la señal que dieron los campanarros, se dió nuevo aviso de que no tenía importancia el referido incendio.

# Consultorio Grifol

ENFERMEDADES SECRETAS Y DE LA MATRIZ GABINETE DE ELECTROTERAPIA Santa Teresa 21, pral. Consulta: de 10 á 14 y de 19 á 21

# VENÉREO-SIFILIS PURGACIONES

El antiguo médico especialista D. J. Luis Lazo y Murón garantiza curación en 10 ó 12 días, de purgaciones, gota militar, úlceras, orina, etcétera.

Dirigirse á la acreditada Clínica madrileña calle del EMPERADOR, 5, pral. (entrando por la calle de las Barcas).

HORAS: de 11 á 12 mañana y 4 á 6, 2 ptas. de 9 á 11 id. y 6 á 9 noche, 1 pta. Muy reservada, de 5 á 6 tarde, 5 ptas. Todos los días aunque sean festivos.

# FUENTE---PODRIDA

Temporada oficial del 16 de junio á 3º de octubre MEDICO DIRECTOR D. TORRALBA. Aguas sulfuroas caldas, sulfúricas, nitrogenadas, de las más mineralizadas de España. INSUSTITUIBLES PARA LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL y catarras bronquiales de naturaleza herpética.

GRAN BALNEARIO en el que se han realizado importantes reformas por el nuevo propietario. Fuente inagotable, serrioso esmerado, precios económicos. ITINERARIO: Salida de Valencia á las 7 de la mañana por la línea de Utiel, llegando á Requena á las 10, en donde los días pares espera el coche del establecimiento.

Para más informes, D. Pedro, Baja Carniceros, 8 y Hotel Oriente San Vicente 84.

# Cinematógrafo de la Paz

Este salón es el que presenta todas las novedades en películas.

Todos los martes y viernes, como días de moda, estreno de las últimas producciones.

Programa extenso y variado. Todos los jueves no festivos, regalo de juguetes á los niños en las sesiones de la tarde.

Precios: General, 0,45. Preferencia, 0,30.

# Café Fornos

de José Gamón Genovés PLAZA DE SAN JORGE (esquina á la calle de Embajador Viejo).

Exquisito café, flores, sportivos y caravaca de merca acreditadas. Se sirven almuerzos y hambres hasta la salida de los teatros. Café tostado diariamente.

Papel Valencial

A la hermosa triple e intrépida aeronauta Julia Fons

Te vi momentos antes de ascender el globo arrogante y ebelta onal Diana, demostrando un valor inconcebible...

Te diré mi locura en qué consiste: guardo como reliquia consagrada un retrato profuso de tu imagen...

En un libro del «Papel Valencial» quién lo diría... encontraré ese alhaja!

Fernando Tudela.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PIZARRO.—A las 9.—Carmen.—Romanza de La Chavala.

SALÓN NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros nuevos de cinematógrafo.

CINEMATOGRAFO DE LA FAZ.—Todos los días grandes sesiones de cinematógrafo.

Los Sres. Osmá y González Basada confieren con el Sr. Dato.

El Sr. Canalejas conviene con los solidarios y los republicanos en pedir que se cuente el número de diputados al comenzar la sesión.

El Sr. Dato sabedor de este acuerdo, retrasa todo lo posible el momento de abrir la sesión para dar tiempo a que vayan llegando diputados.

Los Sres. Canalejas y Azórate confieren.

En este momento entra el Sr. Maura, y al verles les dice:

«Deseo las v acaciones parlamentarias, pero eso es cosa de ustedes.»

Por fin abre la sesión el Sr. Dato a las 3'45.

Las tribunas están desiertas y en los escaños hay pocos diputados.

Un secretario comienza a leer el acta. Soriano dando grandes gritos pide que se cuente el número de diputados presentes.

El secretario sigue leyendo el acta y Soriano protesta y pide que se dé lectura al art. 109 del reglamento.

La mayoría le increpa, y promuévese fuerte escándalo.

Soriano insiste y añade que deben cerrarse las puertas para que no entren más diputados.

El Sr. Dato dice que puede celebrarse sesión con el número que hay.

Soriano protesta.

Afirma que la intención del Sr. Dato es la de buscar expedientes dilatorios para que haya, mientras, número suficiente.

(Nuevas protestas. Escándalo. Voces: ¿Quién quién preside?)

Soriano increpa al Sr. Dato, aumentando las protestas.

El presidente agita incesantemente la campanilla.

El Sr. Salmerón protesta contra la conducta del Sr. Dato.

Dice que los diputados tienen derecho a pedir que se cuente el número de diputados y a que se cierren las puertas.

Se lee el art. 109.

Mientras han ido entrando diputados, y al efectuarse el recuento resulta que hay número suficiente.

El Sr. Salmerón: Lo hay ahora, pero se ha obtenido por medios ilegales.

No re petáis el reglamento y nos dáis pie para que hagamos lo mismo.

El Sr. Dato, descompuesto, rompe varias campanillas golpeando sobre el púlpito.

Soriano: ¡Pido la palabra para violar el reglamento!

Nuevo escándalo.

El Sr. Salmerón declara que las migajas impedirán mañana que haya sesión faltando al reglamento, y si es preciso apelando a la violencia.

Protestas, imprecaciones. El escándalo sube de punto.

El presidente, rompiendo campanillas y sumamente nervioso:

¡Orden! ¡Orden! ¡Orden!

El Sr. Maura: No veo motivo para ese enojo.

El marido ha sido detenido. El «Carlos V»

Oficialmente se desmiente que el crucero «Carlos V» haya sufrido avería durante la travesía de Cartagena.

Ha entrado en el dique de Cartagena—dicen los informes oficiales—con objeto de limpiar fondos.

¡Inmediatamente marchará a Ferrol a unirse a la escuadra.

Los timadores

Dicen de Bilbao que han sido detenidos dos sujetos que, fingiéndose redactores del «Heraldo» y «La Correspondencia de España», pedían dinero a cambio de artículos de elogio.

El tiempo

Día caluroso, propio de la estación. Los trenes salen atestados de viajeros, habiendo comenzado el desfile de gente adinerada, en gran escala.

Los círculos desiertos.

Congreso

A primera hora hay escasos diputados en los pasillos.

Los Sres. Osmá y González Basada confieren con el Sr. Dato.

El Sr. Canalejas conviene con los solidarios y los republicanos en pedir que se cuente el número de diputados al comenzar la sesión.

El Sr. Dato sabedor de este acuerdo, retrasa todo lo posible el momento de abrir la sesión para dar tiempo a que vayan llegando diputados.

Los Sres. Canalejas y Azórate confieren.

En este momento entra el Sr. Maura, y al verles les dice:

«Deseo las v acaciones parlamentarias, pero eso es cosa de ustedes.»

Por fin abre la sesión el Sr. Dato a las 3'45.

Las tribunas están desiertas y en los escaños hay pocos diputados.

Un secretario comienza a leer el acta. Soriano dando grandes gritos pide que se cuente el número de diputados presentes.

El secretario sigue leyendo el acta y Soriano protesta y pide que se dé lectura al art. 109 del reglamento.

La mayoría le increpa, y promuévese fuerte escándalo.

Soriano insiste y añade que deben cerrarse las puertas para que no entren más diputados.

El Sr. Dato dice que puede celebrarse sesión con el número que hay.

Soriano protesta.

Afirma que la intención del Sr. Dato es la de buscar expedientes dilatorios para que haya, mientras, número suficiente.

(Nuevas protestas. Escándalo. Voces: ¿Quién quién preside?)

Soriano increpa al Sr. Dato, aumentando las protestas.

El presidente agita incesantemente la campanilla.

El Sr. Salmerón protesta contra la conducta del Sr. Dato.

Dice que los diputados tienen derecho a pedir que se cuente el número de diputados y a que se cierren las puertas.

Se lee el art. 109.

Mientras han ido entrando diputados, y al efectuarse el recuento resulta que hay número suficiente.

El Sr. Salmerón: Lo hay ahora, pero se ha obtenido por medios ilegales.

No re petáis el reglamento y nos dáis pie para que hagamos lo mismo.

El Sr. Dato, descompuesto, rompe varias campanillas golpeando sobre el púlpito.

Soriano: ¡Pido la palabra para violar el reglamento!

Nuevo escándalo.

El Sr. Salmerón declara que las migajas impedirán mañana que haya sesión faltando al reglamento, y si es preciso apelando a la violencia.

Protestas, imprecaciones. El escándalo sube de punto.

El presidente, rompiendo campanillas y sumamente nervioso:

¡Orden! ¡Orden! ¡Orden!

El Sr. Maura: No veo motivo para ese enojo.

Es de conculcar el reglamento es costumbre vinculada en la familia republicana.

Vuestras amenazas no están justificadas.

Podéis hacer lo que queráis.

Pero vuestro esfuerzo pudierais emplearlo en cosas de más provecho.» (May bien.)

Proyecto de Azúcares.

El Sr. Raventós retira una enmienda. El Sr. Marial apoya una al artículo 2.º

Senado

Bastante concurrencia en escaños y tribunas.

En el banco azul los Sres. Lacierva y Allendessalazar.

Abre la sesión el Sr. Azórate a las tres en punto de la tarde.

El duque de Arévalo dice que va a ocuparse de los proyectos del alcalde de Madrid, y añade que la ausencia del señor Sánchez Toca de la Cámara le obliga a usar de gran comedimiento.

Pregunta si el hecho de haberle nombrado el gobierno teniente de alcalde le obligaba a hacer dejación de sus deberes, y a aplaudir los proyectos del alcalde por desahellados que le parecieran.

Pregunta por qué entendiendo perjudicial el proyecto de prestación personal no puede comentarlo en sesión pública sin que el alcalde le tache de falta de compañerismo.

Pregunta, por último, al ministro si el nombramiento le obliga a abdicar de su independencia y de los derechos que tiene como concejal.

El Sr. Lacierva dice que las frases que le dirigió el Sr. Sánchez Toca, dada su caballerosidad, no tienen la importancia que el duque de Arévalo les atribuye.

Contesta rotundamente que no a la pregunta de si el nombramiento de teniente de alcalde le obligaba a hacer dejación de sus deberes.

«Se hizo el nombramiento—continúa el ministro—atendiendo a los relevantes méritos que concurren en su señoría, y estoy seguro de que seguirá defendiendo, como hasta aquí, los intereses madrileños.»

El Sr. Alonso Castrillo denuncia el incumplimiento del art. 175 de la ley Municipal, por parte del gobernador de León.

El Sr. Díaz Moreu vuelve a ocuparse del bandolerismo en Andalucía.

Dice que del relato que hace un periódico se deduce que se tenían noticias del punto por donde tenía que hacer su entrada Peralta en la provincia de Málaga.

El Sr. Lacierva: No debe ser cosa fácil la captura de un hombre aislado cuando los anteriores gobiernos no lo han conseguido.

A terminar con las hazañas del bandido ha dedicado preferente atención este gobierno, y lo prueba el telegrama que su señoría conoce dirigido a cierto gobernador, ordenándole que castigase con mano dura a los encubridores y cómplices.

Orden del día.

Se aprueban varios proyectos de ley. Idem el proyecto modificando la ley de ferrocarriles secundarios de 30 de Julio de 1904.

Pasa la Cámara a reunirse en secciones.

Contrabando

Valdepeñas.—Los carabineros descubrieron un contrabando de tejidos, tabaco y 300 kilos de sacarina.

De Ferrel

Se ha hundido una casa. No ha ocurrido desgracia.

«La rondalla «Arlinos da miña terra», ha sido obsequiada en un banquete.

De Barcelona

A pesar de la reserva que guarda el juez que entiende en la sumaria contra los últimos atentados, se asegura que contra cinco de los procesados existen cargos gravísimos, añadiendo que puede señalarse pena severísima.

La policía ha practicado algunos registros en domicilios de anarquistas.

No han dado ningún resultado.

Reunida la Liga de Defensa ha acordado ejercer la acción popular contra los terroristas.

Se dice que serán puestos en libertad varios de los detenidos.

Únicamente serán procesados Rull y varios de su familia.

La Prensa solidaria y antisolidaria siguen atacándose.

Gran número de felicitaciones ha recibido el cónsul de Francia, desfilando por el consulado gran número de personalidades por haber salido ileso Mr. Fallières del atentado.

De Manila

Se ha hecho pública una estadística de 1.º de Enero a 31 de Mayo de las víctimas ocasionadas en la persecución del bandolerismo.

Del ejército: 14 muertos, 36 heridos y 3 desaparecidos.

De paisanos: 11 muertos, 9 heridos y 19 secuestrados.

De bandoleros: 39 muertos, 17 heridos y 640 detenidos.

«El agente pagador de la policía norteamericana se ha suicidado por haber cometido un desfalco de 27.009 duros.

Anarquista condenado

Berlín.—El tribunal ha condenado al anarquista Karsunkelstein a 4 años de cárcel.

Se le acusa de haber facilitado bombas y dinero a los revolucionarios rusos.

Fué el que organizó el mitin de Menhney, que hubo de celebrarse al aire libre, porque la policía no consintió que se efectuase en local cerrado.

Bolsa

Interior, 82'67. Amortizable, 101'80. Francos, 12'25. Libras, 28'20.

Bar de las Filipinas, ha dicho que el Japón no quiere ni puede querer la guerra, pues no se halla en condiciones para emprenderla; ha añadido el propio general que nunca ha oído a los japoneses hablar de guerra y que toda la actual agitación no tiene más motivo que la campaña iniciada en una parte de la Prensa norteamericana.

El proceso de Boise

Londres.—De Boise, Estado de Idaho, han dicho que tal vez quede terminado esta próxima semana el proceso Orchard, con la absolución de los acusados, pues los últimos testimonios han desvirtuado por completo las acusaciones hechas contra algunos jefes de la asociación obrera.

Patrón submarino

Londres.—De Nueva York comunican que durante la travesía del golfo de Méjico, las bombas del paquebot inglés «Ouban» absorbieron petróleo del fondo del mar, en vez de agua, lo cual parece demostrar la existencia de corrientes ó minas petrolíferas en el fondo de los mares.

Complot descubierto

Londres.—De Seul comunican que en palacio han sido en un momento hallados, escondidos en varias habitaciones, hasta veinticuatro hombres, todos ellos comprometidos en un complot contra los ministros coreanos.

Contra El-Raisuli

París.—Dice un despacho recibido de Londres que ha salido de Fez un cuerpo de ejército marroquí, de unos mil hombres, para unirse a las demás fuerzas que salieron ya anteriormente para combatir a El-Raisuli.

El autor del atentado

París.—Interrogado por el juez de Instrucción el individuo que disparó contra Fallières, ha declarado que su único intento fué el de atraer sobre sí la atención pública.

León Maillé queda bajo la inculpación de homicidio contra el presidente.

La Triplice

París.—Una nota oficiosa publicada en la «Nueva Prensa Libre» de Viena dice que la Triple alianza queda prorrogada hasta 1914, pues en el convenio de renovación de 1902 se puso una cláusula, según la cual si no se denunciaba la alianza antes de 1907, quedaba de hecho prolongada para siete años más, y como eso no se ha hecho, queda realizada la renovación.

La nueva Duma

París.—De San Petersburgo dicen que gran número de electores, en las principales poblaciones rusas, se negarán a tomar parte en las elecciones para la futura Duma.

Marcelino Albert

París.—De Montpellier comunican que Marcelino Albert ha roto ya toda clase de relaciones con Ferroul y sus antiguas camaradas.

Final del Congreso

Se desecha la enmienda del Sr. Marial por 95 votos contra 12.

El Sr. Barrián y Musitu consumen el primer turno en contra del art. 2.º

El Sr. Salvatella consume el segundo turno en contra.

Dice, entre otras cosas, que el proyecto es atentatorio a la libertad industrial. (Se prorrogan las horas de sesión.)

El Sr. Alas Pumerino consume el tercer turno en contra, sosteniendo que el proyecto no defiende los intereses industriales.

El Sr. Azórate protesta de que utilizan los turnos en contra los oradores para hablar en pro como ha ocurrido con el Sr. Alas Pumerino.

El Sr. Dato dice que la Mesa no puede intervenir cuando un orador pide la palabra para hablar sobre determinado proyecto.

El Sr. Osmá se extraña de la protesta del Sr. Azórate, pues cree que el proyecto está suficientemente discutido.

Rectifica el Sr. Azórate, diciendo: «Mi protesta no significa censura, sólo deseo hacer constar lo ocurrido para que se evite en lo sucesivo.»

Termina afirmando que el proyecto es una lamentable equivocación del señor Osmá.

Se pone a votación el artículo segundo, siendo aprobado en votación nominal por 80 votos contra 21.

Se suspende esta discusión y se acuerda para mañana la reunión de secciones.

Se aprueban en definitiva varios proyectos de ley, y se levanta la sesión a las 8'50.

Los solidarios

Al terminar la sesión del Congreso, se reunieron los solidarios, acordando reunirse mañana con objeto de redactar una enmienda adicional en armonía con el discurso del Sr. Rodés.

El punto principal será el consignar que cuando exceda de 105 pesetas el precio de los 100 kilos de azúcar, queden sin efecto las prescripciones de la ley.

Final del Senado

Reanudada la sesión, formula algunos ruegos el Sr. Díaz Moreu, insistiendo en lo ya manifestado acerca de la captura del «Pernales».

El Sr. Lacierva contesta en términos análogos a como lo hizo anteriormente.

Se aprueban varios créditos para reparaciones en el Consejo de Estado y otros de menor importancia.

Se reúne la Cámara en sesión secreta y se levanta la sesión.

De viaje

Mañana marchará doña Cristina a San Sebastián y los infantes Teresa y Fernando a Monich.

Con dirección a Alabaeste y Guencha ha marchado en automóvil la infanta Isabel, acompañada de la duquesa de Najera.

La marcha política

Los demócratas han presentado muchas enmiendas al proyecto de reforma electoral.

Reunidos hoy en el Senado, acordaron realizar una enérgica campaña contra el proyecto.

Los liberales procederán con libertad de acción en la discusión del citado proyecto que comenzará mañana.

rias enmiendas al proyecto sobre la emigración.

Los Sres. Morat y Navarro Reverter conferenciaron extensamente en el Congreso.

El segundo conumirará mañana en el Senado un turno en contra del proyecto de redes telefónicas.

Se opondrá a las concesiones a empresas particulares, defendiendo que el Estado se encargue del servicio.

Los señores Soler y March y Rodés han presentado un voto particular a la desgravación de los vinos en el sentido de que la supresión sea total para toda clase de vinos en toda España.

El convenio con Suiza

En breve se verificará el canje y ratificación del convenio comercial con Suiza que aprobaron ya aquellas Cámaras.

El «Pernales»

Se ha recibido un despacho oficial de Sevilla comunicando que la guardia civil ha mantenido hoy un tiroteo con el bandido «Pernales» y otro que le acompañaba.

El tiroteo ocurrió en el cortijo «Gordillas», en término de Morón.

Los criminales huyeron por la sierra de San Juan, perseguidos por los civiles.

Vista de una causa

Córdoba.—Ha comenzado la vista de la causa contra José Jenaro Jiménez Cantero, que mató de un tiro al anciano Manuel Ruiz que se hallaba acostado en una casa del pueblo de Doña Mencía.

El criminal volvió dos días después a la misma casa, matando de dos tiros a Francisca Ruiz y a Martina Muñoz.

Después envolvió en un cojón a la anciana María Santos y le prendió fuego, muriendo abrasada.

Al acudir la fuerza pública le hizo frente a tiros, y viéndose perdido se disparó un tiro en la cabeza, quedando casi ciego.

En el acto del juicio el procesado ha declarado que no recuerda nada del hecho de autos.

Los peritos médicos han declarado que el Jiménez Cantero ni estaba ni está loco. Los de la defensa afirman que el procesado obró inconscientemente.

El letrado defensor ha pedido la suspensión del juicio, a lo que ha accedido la Sala.

La vista continuará mañana.

En honor de Melquiades Alvarez

Oviedo.—Se habían preparado en Arco nutridas comisiones para recibir en triunfo a Melquiades Alvarez.

Esto lo supo y retrasó el viaje. No obstante se le dará una serenata y se le prepara un obsequio, al que contribuirán todas las clases sociales.

Probablemente el obsequio consistirá en un busto del gran orador.

En Septiembre se le ofrecerá un banquete monárquico.

Crimen en un penal

Cartagena.—El presidiario Juan Morales, recién llegado de Ceuta, mató en el penal al cabo de vara Ricardo Lamas, valiéndose para ello de una descomunal lima.

Entre el muerto y el agresor existían antiguos resentimientos.

La herida de Jáqueta

Marca.—El diestro Jáqueta está sin fieltre.

No tiene lesionado el pulmón.

La rotura de las costillas fué ocasionada por un fuerte varetazo, en lugar de ser producida por la herida, como se dijo.

El banderillero «Chico» está muy grave, temiéndose que se presente la peritonitis.

Cinco obreros heridos

Ferrol.—Se derrumbó un muro de una casa en construcción, sepultando a cinco obreros, que fueron extraídos de entre los escombros con heridas de suma gravedad.

Buque estrellado

Brest.—El vapor español «Ambato», que iba de Navoostelle a Burdeos con cargamento de hulla, se estrelló contra las rocas.

Se salvó la tripulación.

Una novelista en la miseria

Roma.—La novelista inglesa Guida se encuentra agonizante por falta de recursos.

Recorrió toda Italia siendo arrojada por los fondistas y posaderos, que se negaban a darle albergue.

Después la recogió un expendedor de leche, alojándola moribunda en un estable en compañía de 7 perros.

Al saberse la noticia ha producido gran indignación.

La citada novelista se halla en el pueblo de Massuva (Toscana).

Horroroso incendio

